

GUAICOS Y GUAIKUERÍES

Carlos Stohr

Tinta sobre Papel

2002

Según las más viejas creencias, que se remontan a siglos y más siglos, los Guaicos fueron los Guaicos y los Guaiqueríes son los Guaiqueríes.

Los Guaicos fueron primero y los Guaiqueríes fueron después. Los Guaiqueríes son "entreveraos", es decir, formados de Guaicos y de Caribes, con sangre de unos y otros.

Los Caribes fueron engendrados sin querer, por hembra Guaica y el espíritu perverso de Mandinga.

Los Guaicos fueron hijos del padre Sol y de la madre Luna.

Los primeros Guaicos vinieron del cielo, traídos en alas de su pariente el viento, y cayeron como gotas de lluvia dentro de las aguas saladas de la mar. En el fondo de la mar se recomfortaron y se agigantaron, y cuando salieron a flote ya estaban aclimatados y buscaron la tierra para mejor vivir.

Los Guaicos después de andar y desandar errantes por uno y otro lado se aposentaron definitivamente en la Paraguachoa milenaria, porque encontraron en ella: tierras pródigas y exuberantes, playas benignas y recomfortantes, cielo despejado y mares riquísimos, donde laborar y multiplicarse, como eran sus propósitos.

Los Guaicos obtuvieron la luminosidad o claridad mental del padre Sol, la inquietud y la quisquillosidad de la madre Luna, la destreza y sagacidad de su pariente el viento, y se dotaron de la fortaleza y perseverancia de las aguas de la mar que los acogió en su seno.

Por eso los Guaicos fueron buenos, sagaces, valientes, diestros, estrategas, generosos, nobles y aventureros. Los Caribes eran muy prolíferos pero demasiado belicosos y por eso se extinguían unos con otros y poco aumentaba su población.

Los Guaiqueríes heredaron de los Caribes la virtud de la proliferación y de los Guaicos las demás virtudes, lo que los hizo crecer numéricamente con bastante rapidez y poblar en corto tiempo toda la Paraguachoa recién salida del fondo de las aguas saladas.

Los Guaiqueríes heredaron mucho de sus antepasados losGuaicos y muy poco de los Caribes perniciosos.

iMenos mal! ...



*Fundación José Joaquín Salazar Franco
"Cheguaco"*